



Los pasos de Evens Clercema

UN HAITIANO EN CHILE

Por Felipe Ramírez S.

Fotos: Alejandra Fuenzalida B.

A partir del 2010 el número de inmigrantes provenientes de Haití se elevó drásticamente, pasando de 300 personas a más de 4 mil documentados actualmente. La falta de oportunidades laborales y la crisis institucional que sufre la antigua colonia francesa, son algunas de las razones que han impulsado a buena parte de los emigrantes a partir hacia nuevos rumbos. Con mayores oportunidades de trabajo y posibilidades para estudiar, Chile ha sido un destino privilegiado para miles de ellos.

En Santiago, las comunas de Estación Central, Quilicura, Recoleta y Peñalolén son las que concentran a la mayoría de los inmigrantes haitianos. La académica del Instituto de la Comunicación e Imagen, Ximena Póo, ha trabajado el tema de la inmigración en el país y asegura que la mayoría de los haitianos que habitan en Chile se desempeñan en áreas como “la construcción y el servicio doméstico y cuentan con una precaria organización”.

Evens Clercema (33) llegó a Chile el 2010. Bailarín de profesión, estableció un vínculo con el país en 2005 debido a diversos proyectos que realizó junto a la Embajada de Chile en Haití, y participó en algunos intercambios con el Ballet Folclórico Nacional el 2007. Aquí trabajó como modelo para catálogos, hizo clases de salsa y baile entretenido. Actualmente estudia sociología en la Universidad Católica Silva Henríquez y divide su vida entre sus estudios, las clases de baile y sus actividades como productor, mientras atesora el sueño de regresar a su país para trabajar en el área social.

